
今年第 21 号
台风“莎莉嘉”于
18 日 9 时 50 分在
海南省万宁市和乐
镇登陆，登陆时中
心附近最大风力达
到 14 级，受此影
响，当天海南全省
近 8000 个通信基
站退出服务，周边
通信信号受到严重
影响。

图为工作人员
在海南省琼中黎族
苗族自治县海榆中
线检查为防台风而
放倒的栅栏。

新华社发

6 责编 朱文 校对 曾艳芳

电话 56568179 E－mail:zzrbbjzx＠163.com2016年 10月19日 星期三

ZHENGZHOU DAILY

国际国内新闻

神舟问天神舟问天 再探天宫再探天宫

新华社北京10月18日电 记者从北京航天飞行控制中
心了解到，神舟十一号飞船 19 日凌晨将与天宫二号在我国
上空实施自动交会对接，两名航天员将进驻天宫二号。

按照计划，神舟十一号飞船 19 日凌晨与天宫二号实施
自动交会对接，形成天宫二号与神舟十一号组合体后，景海
鹏和陈冬两名航天员将进驻天宫二号，开展空间科学实验。

据北京航天飞行控制中心副总工程师孙军介绍，目前，
神舟十一号飞船在北京航天飞行控制中心的精确控制下，
已经进行了 4 次轨道控制。在交会对接前，还将根据情况
进行第五次轨道修正。

“神舟十一号飞船与 天 宫 二 号 进 行 自 动 交 会 对 接 的
时候，恰好在我国上空。”孙军说。

在此之前，天宫二号已经抵达距地面 393 公里的预定
轨道上，调整好了对接姿态，等待神舟十一号飞船的到来。

新华社北京10月18日电（李国利 朱霄雄）记者 18 日
下午从航天员中心了解到，航天员景海鹏、陈冬状态良好，
已顺利度过失重适应期。

据介绍，神舟十一号载人飞船发射入轨以来，两名航天
员先后完成了手控指令发送、返回舱舱门开启、服装更换、
医学检查等工作，与航天员中心地面支持人员进行了医监
通话。目前，两名航天员身心状态良好，进食及睡眠一切正
常，各项工作开展顺利。

“对两名航天员的表现，我非常满意。”中国载人航天工
程航天员系统副总设计师黄伟芬告诉记者，两名航天员的
状态良好，各项工作非常顺利。

截至 18 日下午，航天员中心地面支持人员与航天员进
行了两次医监通话。“从生理数据和自身反映来看，两名航
天员已经顺利度过失重适应期。”航天员中心医监医保研究
室主任吴斌说。

在航天员与空间应用支持室，记者见到了正在地面支
持岗位值班的神舟九号航天员刘洋。

“从大屏幕上看，景海 鹏 师 兄 非 常 轻 松 ，闲 暇 时 间 经
常看看舷窗外景色。陈冬虽然是第一次进入太空，表现
也 非 常 好 ，偶 尔 会 摆 弄 一 下 手 中 的 笔 ，尽 情 享 受 失 重
环 境 。”我 国 首 位 女 航 天 员 刘 洋 说 ，“ 从 发 射 前 准 备 到
目 前 为 止 ，他 俩 的 表现非常棒，我为他们俩感到骄傲和
自豪！”

神舟天宫今日凌晨交会对接
两名航天员状态良好 顺利度过失重适应期

新华社北京10月18日电
（记者 伍岳）应国家主席习近平
邀请，菲律宾总统杜特尔特 18
日晚抵达北京，开始对中国进
行为期四天的国事访问。

据外交部此前介绍，杜特
尔特访华期间，习近平主席将
与他举行会谈，就改善发展双
边关系、深化各领域合作以及
共同关心的国际和地区问题深
入 交 换 意 见 。 李 克 强 总 理 、
张 德江委员长也将分别会见
杜特尔特。

中国是杜特尔特除东盟之
外出访的首个国家。外交部长
王毅 18 日在北京对记者表示，
这是一次历史性访问，将成为
中菲关系的新起点。“相信杜特
尔特总统的访问一定会取得成
功，不仅使中菲关系重回正轨，
也会为两国各领域互利合作开
辟新的前景。”

中菲建交以来，两国关系

总体发展顺利。菲前任政府一
意孤行推进所谓南海仲裁案，
既影响到菲自身发展，也搅乱
了地区和平与稳定。杜特尔特
今年就任总统以来，在多个场
合表达了改善对华关系的积极
愿望。

王毅表示，杜特尔特总统
就任后，做出了与中国重建友
好的选择，愿意回到对话合作
的轨道，体现了菲律宾人民的
愿望，符合菲律宾国家民族利
益，顺应历史发展潮流，任何
人、任何势力都不可能阻挡。

中国国际问题研究院常务
副院长阮宗泽认为，此次访问
期间，中菲两国有望在经贸合
作、基础设施建设、打击毒品犯
罪等方面达成多项成果。

阮宗泽表示，只要双方展
开对话、回归共识，就可以管控
分歧，为下一步中菲关系的改
善和发展开启机会之窗。

菲律宾总统抵北京
开启“历史性”访问

新西兰政府 18 日宣布，允
许美国海军“桑普森”号驱逐舰
下月访问新西兰。该舰将成为
新西兰 30 年前实行反核政策
以来，首艘停靠新西兰港口的
美国军舰。

新西兰总理约翰·基当天
表示，他已批准“桑普森”号访
新的计划。这艘阿利·伯克级
导弹驱逐舰将参加 11 月 17 日
至 22 日举行的新西兰皇家海
军成立 75周年庆典活动。

按照新西兰无核化政策，
总理只有在确认要访问新西兰
的外国军舰不是核动力或没有
装备核武器的情况下，才可批
准访新。

20 世纪 80 年代中期，新西
兰工党政府奉行反核政策，禁
止核动力或装备核武器的外国
军舰访新。因美国一直拒绝确
认其舰艇是否是核动力或装备
核武器，新西兰长期禁止美国
所有舰艇访新。

约翰·基表示，他做出决定
前听取了下属官员的建议，并且

“百分之百确信”“桑普森”号并不
是核动力，也没有携带核武器。

“我认为，这（‘桑普森’号访
新）是新美关系自反核法律通过
以来已达到最好状态的信号。”
约翰·基说，“我们之间那点最后
残留的争议已经结束。”

新华社特稿

用意念控制无人机的起落、将人体骨骼影像
从电脑屏幕里“拉出来”左右翻转、从唾液中提取
基因……这些关于人体的“黑科技”不是出自电影
片段，而是出现在全国双创周深圳主会场，让参观
者不断惊呼：“原来科技可以和我如此息息相关！”

意念让无人机飞起来

“飞起来了！”在众人的欢呼声中，一架无人机
腾空而起，而让它飞起来的，是一位体验者头戴

“意念机”发出的脑电波，他通过调节自己的专注
度控制无人机的起降。

“不论你想什么事情，只要注意力足够集中，
无人机就会起飞。”“意念机”研发者之一深圳创达
云睿智能科技有限公司首席技术官宋雨说。

“人的脑部活动会产生电信号，也就是脑电
波。掌握这些脑电波的规律能够帮助人们更好地
了解自己，认识自己。”宋雨说，“意念机”通过采集
和分析脑电信号数据，可以量化大脑的情绪状态，
检测出一个人是否疲劳、兴奋、沮丧，或者注意力
分散等。

宋雨说，脑科学是一门新兴的交叉学科，还有
很多未知的大门没有被打开。脑电技术如果与移
动互联网和智能可穿戴设备结合，将会带来极大

的商机。比如，脑电技术与 VR 结合，可以在用户
心情沮丧的时候，眼前展现出一片美丽的星空；也
可以让用户在玩VR飞行类游戏时摆脱手柄，想往
哪里飞就往哪里飞。

人体骨骼从屏幕中“跳”出来

谢智衡戴着VR眼镜，用手把一名骨折病人的

骨骼影像从电脑屏幕里“拉出来”，一幅立体的人

体骨骼出现在眼前。他将其左右翻转，然后把头

骨、鼻骨、颌骨等一块块拖出来，仿佛触手可及。

这是妙智科技（深圳）有限公司研发的综合医

学影像平台，谢智衡是公司创始人。综合医学影

像平台已经被中山大学附属第二医院引进实验

室，让医生可以在VR环境中面对立体的患者身体

模型进行术前规划，让医学生在VR中练习解剖和

手术。

在 VR 技术流行的今天，沉浸式的游戏、体验

式主题公园等成为热门应用。然而谢智衡却另

辟蹊径，基于自己在生物医疗工程领域的专业知

识，将 VR 与医学结合起来。“我希望新技术能用

于创新性地解决社会‘痛点’，让人们拥有更好的

生活。”

今年 6 月，一名 40 多岁的男性踝关节粉碎性

骨折。借助这项新技术，中山二院的医生不仅看
清了病人的骨头碎片，还在手术前模拟骨头复位，
设计了个性化的钢板，进行精准治疗。

遗传风险从唾液中测出来

用唾液就可以检测出你的基因，得出 110 多种

疾病的遗传风险，并且为你量身定制一份健康管

理建议，这是去年底才成立的北京水姆科技有限

公司带来的“惊喜”。

用户只需在家中收集唾液样本，寄给水姆科技

公司，1个月后就能得到疾病遗传风险报告和生活习

惯、运动健身、营养膳食、医学体检等定制的建议。

“与我们每年都会做的体检不同，基因检测是

对人不对症的，每个人拿到的都是私人定制的健康

管理方案，享受的是精准医疗技术的服务。”水姆科

技有限公司联合创始人兼首席科学家赵南说。

关于基因检测技术如何预测疾病遗传风险，赵

南举例说，目前很多是已经得了肺癌的患者才去做

螺旋CT。那么人们怎么能知道自己患肺癌的风险

有多大呢？基因检测就可以解决这个问题，通过临

床数据整合和建模分析，可以得出该用户与正常人

患肺癌概率的比值，从而提供预防建议。

据新华社电

新华社东京10月18日电
（记者 沈红辉）日本跨党派国
会议员团体“大家一起参拜靖
国神社”约 80名国会议员 18日
上午参拜了供奉有二战甲级战
犯的靖国神社。

据共同社报道，这些国会
议员来自自民党、民进党等朝
野政党，包括自民党选举对策
委员长古屋圭司、前厚生劳动
大臣田村宪久、前文部科学大
臣驰浩、前国土交通大臣羽田
雄一郎等。

靖国神社 10 月 17 日至 20
日举行秋季例行大祭。“大家一
起参拜靖国神社”国会议员每
年春季、秋季例行大祭期间以
及 8月 15日都会参拜神社。

日本首相安倍晋三 17 日
向靖国神社供奉名为“真榊”

的祭品。据报道，安倍在秋季
例 行 大 祭 期 间 将 不 参 拜 靖 国
神社。

中 国 外 交 部 发 言 人 华 春
莹 17 日 在 例 行 记 者 会 上 表
示 ，靖 国 神 社 供 奉 着 对 侵 略
战 争 负 有 直 接 责 任 的 二 战 甲
级 战 犯 ，中 方 坚 决 反 对 日 本
政 要 的 错 误 做 法 ，也 敦 促 日
方 切 实 正 视 和 深 刻 反 省 侵 略
历史，同军国主义划清界限，
以 实 际 行 动 取 信 于 亚 洲 邻 国
和国际社会。

靖国神社位于东京千代田
区，神社内供奉有包括东条英
机 在 内 的 14 名 二 战 甲 级 战
犯。长期以来，日本部分政客、
国会议员坚持参拜靖国神社，
导致日本与中国、韩国等亚洲
国家关系紧张。

日本约80名议员
参拜靖国神社
我外交部：中方坚决反对，敦促日方

切实正视和深刻反省侵略历史

为国际合作提供契机

德国航空航天中心的布朗博士
是德中太空合作项目的负责人。他
对媒体表示，天宫二号项目为未来的
国际空间合作提供了新契机。国际
空间站最迟到 2028 年将停止使用，
此后可能会出现一个不明朗的过渡
期。中国的空间站或许将成为能提
供太空环境下进行研究的唯一场所。

在回答记者提出的“俄航天员
是否愿意造访中国未来空间站”的
问题时，热列兹 尼 亚 科 夫 回 答 说 ：

“怎么会不愿意呢！”他说，只要俄
中 两 国 政 府 层 面 达 成 协 议 ，俄 载
人飞船就可以飞抵中国空间站，届
时俄航天员就可以去中国空间站做
客了。 据新华社北京10月18日电

神舟发射，外国专家怎么看

山西省政协原副主席
令政策受贿案一审开庭

新华社南京10月18日电 江苏省常州市中级人
民法院 18 日公开开庭审理了山西省政协原副主席令
政策受贿一案。常州市人民检察院派员出庭支持公
诉，被告人令政策及其辩护人到庭参加诉讼。

常州市人民检察院指控：被告人令政策利用担任
山西省发展计划委员会副主任、常务副主任，山西省发
展和改革委员会主任，山西省政协副主席等职务上的
便利，以及本人职权、地位形成的便利条件，通过其他
国家工作人员职务上的行为，为洪洞华清煤焦化学有
限公司、杜善学等单位和个人在项目审批、获取用地、
企业经营、职务晋升、岗位调整等事项上提供帮助，直
接或通过其子令狐帅非法收受上述单位和人员给予的
财物，共计折合人民币 1607.2374万元。提请以受贿罪
追究令政策的刑事责任。

庭审中，检察机关出示了相关证据，令政策及其辩
护人进行了质证，控辩双方充分发表了意见，令政策进
行了最后陈述，当庭表示认罪悔罪。

全国、省、市人大代表，政协委员，新闻记者及各界
群众 60余人旁听了庭审。

最后法庭宣布休庭，择期宣判。

全国双创周闭幕

带你看看那些“吓人”的“黑科技”2016年“全国大众创
业万众创新活动周”18日
闭幕。全国双创周期间，
深圳主会场累计参观总人
数超过50万，参与双创周
的创新企业涉及全国26
个省市地区，意向交易额
超过100亿元。

2016 年全国双创周
于 10月 12日至 18日举
行，设深圳主会场、北京会
场，并在全国各地设立分
会场，主题是“发展新经
济、培育新动能”。

此次活动由国家发展
改革委主办，中国科协等
单位承办。据国家发展改
革委相关负责人介绍，为
全面落实党中央、国务院
关于“大众创业万众创新”
的决策部署，展示交流各
地方、部门和社会各界推
进双创的做法和成效，从
去年开始，每年10月份举
办全国双创活动周。

美国军舰 30年来
首次获准访新西兰

国民党档案揭红军
长征缘何越走越强

中国第二历史档案馆比较完整地保存了国民党军
队对红军长征进行围追堵截的相关档案近千件、数百万
字。研究人员介绍，档案揭示了红军长征胜利的原因。

突破乌江，是红军面临的生死之战、传奇之战，也
被誉为长征十大胜战之首。在馆藏档案中，研究人员
找到了一份《侯之担关于红军突破乌江的电报（1935
年 1月 10日）》。国民党二十五军副军长兼剿匪后备总
指挥侯之担在溃败后，用大篇幅描述自己作战英勇的
同时，也记录下红军突破乌江英勇作战的细节。

在国民党相关档案中，对于红军“匪”的称呼贯穿
始终，前期多称之为“残匪”，如记录红军“仅残部三数
万人，枪支不过万余”，到后期称之为“匪部”，甚至出现
了“强寇”的字眼。

“字词上的转变体现了红军由弱走强的趋势。”中国
第二历史档案馆研究员戚厚杰说，众所周知，在突破湘
江封锁线后，中央红军从出发时的 8万多人锐减为 3万
多人，但军纪严明，依靠打土豪得到补充，依靠分田地得
到民众的拥护。在《陆军第六十二师二十三年十二月份
剿匪军事工作报告书》中，就留下了这样的记录：“初出
发时，每连有八九十人或百余人。瑞金的百姓，自十五
岁以上五十岁以下的，均集中起来了。或编在连上，或
编为担架兵……买不到粮食，全靠打土豪来吃。”

红军能在那样艰难险恶的环境下走向胜利，原因
很多，其中之一就是充分利用了敌方内部矛盾，选择不
同的地区作为我战略转移的落脚点，并巧妙利用沿途
各地军阀同蒋介石的矛盾，将敌人各个击破，一步步取
得了长征的伟大胜利。 新华社南京10月18日电

17日，中国神舟十一号载人飞船搭载两名航天员成功
驶入太空。这是中国航天第六次载人飞行任务，也是持续
时间最长的一次。对中国航天领域的又一次突破，俄罗斯、
德国、法国等传统航天强国的专家怎么看？

为空间站做准备

法国权威中国航天问题专
家、《神舟，中国人在太空》等多
本相关书籍作者菲利普·库埃
对新华社记者说，中国致力于
在 2018 年开始搭建空间站，在
那之前必须全面掌握包括生命
保障在内的各项相关技术。本
次随神舟十一号飞船出征的两
名航天员进驻天宫二号后将在
那里工作生活 30 天，比此前航
天员在天宫一号内的停留时间
更长，将要承担的任务也更繁
重，这证明天宫二号拥有更为
强大、更为复杂的生命保障系
统，也标志着中国在载人航天
领域取得的巨大进步。

俄罗斯齐奥尔科夫斯基航
天研究院院士、俄知名航天史
专家亚历山大·热列兹尼亚科
夫接受采访时说，中国未来空
间站的建造原理应该与国际空
间站类似，都是让基础舱段逐
渐与其他太空舱对接，从而形
成空间站。目前天宫二号只有
一个对接口，未来根据不同任
务要求，中国的空间站上将会
出现有多个对接口的节点舱。

巩固航天强国地位

库埃认为，实现本次任
务，不仅将提升中国对载人
航天技术的掌握水平，也将
进一步巩固中国在国际载人
航天舞台上的地位，从而真
正成为一个不可否认的航天
强国。

热列兹尼亚科夫说，今
天 中 国 的 航 天 事 业 欣 欣 向
荣，中国作为领先航天大国
的地位日益巩固。中国的空
间站和外星探测等计划都在
稳步推进，所有这些都说明
了 中 国 开 发 太 空 的 进 取 精
神。他认为，中国的航天事
业拥有光明的未来。


